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　10月
がつ

13日
にち

（日
にち

）に「J
じょ

oJ
じょ

oK
き っ ず

ids M
ま

AZ
ぜ

EK
く

UR
る

U by みふね 2019」が小
お ざ か

坂小
しょうがっこう

学校で開
かいさい

催されまし

た。町
まち

商
しょうこうかい

工 会青
せ い ね ん ぶ

年部が主
しゅさい

催し18の事
じぎょうしょ

業所が職
しょくぎょうたいけん

業体験ブースを出
しゅってん

展したこのイベントに、町
ちょうない

内６

つの小
しょうがっこう

学校から175名
めい

の子
こ

ども達
たち

が参
さ ん か

加し、それぞれ3つの仕
し ご と

事を体
たいけん

験しました。子
こ

どもたちには

「賃
ちんぎん

金」も支
し は ら

払われ、当
とうじつ

日の昼
ちゅうしょく

食はその中
なか

から購
こうにゅう

入する仕
し く み

組となっていました。今
こんかい

回、町
ちょうぎかい

議会議
ぎ い ん

員

有
ゆ う し

志で議
ぎ い ん

員体
たいけん

験の企
き か く

画・出
しゅってん

展を行
おこな

ったところ、25名
めい

の小
しょうがくせい

学生が参
さ ん か

加しました。

「民
みんしゅしゅぎ

主主義」と「選
せんきょ

挙」についての講
こ う ぎ

義 

町
まち

をもっと良
よ

くするには…？ 

特
とくしゅう

集 子
こ

ども議
ぎ

会
かい

選
せん

挙
きょ

６名
めい

の子ども議
ぎ い ん

員が誕
たんじょう

生！ 

「ホントの選
せんきょ

挙みたい！」 

○●体
た い け ん

験のながれ●○
講
こ う ぎ

義
～３分

ぷ ん

でわかる！
　　　   議

ぎいんにゅうもん

員入門～

政
せいさく

策ポスター作
づく

り

演
え ん ぜ つ

説

投
と う ひ ょ う

票

当
とうせんしゃはっぴょう

選者発表
当
とうせんしょうしょじゅよ

選証書授与
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小
おざかしょう

坂小３年
ねん

　
ふくしま まほ議

ぎ い ん

員
木
きのくらしょう

倉小２年
ねん

たかはし ゆずき議
ぎ い ん

員

高
たか

木
ぎ

小
しょう

５年
ねん

たばた ゆうな議
ぎ い ん

員

滝
たきおしょう

尾小４年
ねん

いのうえ かのん議
ぎ い ん

員
滝
たきおしょう

尾小６年
ねん

うえだ さちか議
ぎ い ん

員
高
たかぎしょう

木小５年
ねん

なかた りおな議
ぎ い ん

員

当
と う せん

選した子
こ

ども議
ぎいん

員の皆
み な

さん



  

木倉小 ５年 

ひさのゆずきさん 

小坂小 ４年 

つじぐちゆいあさん 
七滝中央小 ３年 

みやがわゆうりくん 

高木小 ２年 

たばたれんまくん 

小坂小 ６年 

ふくしまここみさん 

七滝中央小 ５年 

みやがわほのかさん 

小坂小 ５年 

たのうえあみさん 

小坂小 ６年 

にしかたゆきなさん 

小坂小 ５年 

きたざきかのんさん 

御船小 １年 

ひのたつみくん 

ドキドキ！

ニコニコ！

子ども議会議員体験
ぎかい ぎいん たいけん

一般質問
い っ ぱ ん し つ も ん
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おたずねします！

昔
むかし

は、自
し ぜ ん

然がたくさんありました。でも、今
いま

は自
し ぜ ん

然が少
すく

なく、動
どうぶつ

物も少
すく

なくなっていま

す。自
し ぜ ん

然をふやし、人
にんげん

間と動
どうぶつ

物が快
かいてき

適にすご

せて自
し ぜ ん

然が多
おお

い環
かんきょう

境をつくると、緑
みどり

がふえて、

御
み ふ ね ま ち

船町が明
あか

るく笑
え が お

顔があふれていいと思
おも

いま

すがどう思
おも

いますか？ なかた議
ぎ い ん

員 

緑
みどり

を守
まも

る取
と り く

組みとしては、以
い ぜ ん

前から吉
よ し む た こ う げ ん

無田高原周
しゅうへん

辺にあ

ります町
ちょうゆうりん

有林の『能
のうかんりん

寛林』において下
したくさ

草刈
か

りや植
しょくりん

林を

行
おこな

っています。最
さいきん

近、町
ま ち や く ば

役場周
しゅうへん

辺を中
ちゅうしん

心にホームセン

ターやスーパー、ドラッグストアなど多
た す う

数の店
て ん ぽ

舗が出
しゅってん

店

されました。これらの殆
ほとん

どは、市
し が い ち

街地や農
の う ち

地を活
かつよう

用し

た開
かいはつ

発ですが、町
まち

で行
おこな

われる開
かいはつしんさかい

発審査会において充
じゅうぶん

分な

話
はなしあ

合いにより認
みとめ

められたものです。なお、町
まち

の６割
わり

を占
し

める森
し ん り ん ち く

林地区では、森
しん

林
りんほう

法という法
ほうりつ

律により大
だ い き ぼ

規模な

開
かいはつ

発はできません。皆
みな

さんが住
す

んでいる、この御
み ふ ね ま ち

船町に

は、緑
みどりゆた

豊かな山
やま

やきれいな川
かわ

があり、その山
やま

や川
かわ

にはた

くさんの動
どうぶつ

物や植
しょくぶつ

物が生
せいそく

息しています。この自
し ぜ ん ゆ た

然豊かな

御
み ふ ね ま ち

船町を、これからもみんなで守
まも

っていきます。

藤
ふ じ き

木 町
ちょうちょう

長

Q

当
とうせん

選した６名
めい

の議
ぎいん

員のうち、４名
めい

から一
いっ

般
ぱん

質
しつ

問
もん

の提
ていしゅつ

出がありました。

A



たばた議
ぎ い ん

員 

御
み ふ ね ま ち

船町には、高
たかやまうぶじんじゃ

山産神社を含
ふく

めたくさんの自
しぜんかんきょう

然環境が残
のこ

って

います。この自
しぜんかんきょう

然環境を、次
じ せ だ い

世代の人
ひとたち

達に残
のこ

すために各
か く ち い き

地域

で活
かつどう

動されています。水
みずこし

越地
ち く

区では、水
みずこしがわ

越川周
しゅうへん

辺を中
ちゅうしん

心に、ホ

タルが住
す

みやすい環
かんきょう

境づくりに取
と

り組
く

まれ、今
こ と し

年で 26 回
か い め

目と

なるホタルを見
み

る会
かい

が開
かいさい

催され、たくさんの方
かたがた

々が観
かんしょう

賞され

ています。木
きのくら

倉地
ち

区
く

では、総
そうごうがくしゅうじぎょう

合学習事業として小
しょうがくせい

学生と地
ち い き

域の

方
かたがた

々で、毎
まいとし

年２月
がつ

に竹
たけすみ

炭を作
つく

っておられます。その竹
たけすみ

炭を川
かわぞこ

底

に敷
し

き、木
きのくらしょうがっこうよこ

倉小学校横を流
なが

れる矢
や か た が わ

形川支
しりゅう

流の門
もんぜんがわ

前川の水
すいしつじょうか

質浄化

に取
と

り組
く

まれています。七
ななたき

滝地
ち く

区では地
ち い き

域の宝
たから

である御
み ふ ね が わ

船川の

「七
ななたき

滝」周
しゅうへん

辺の遊
ゆ う ほ ど う

歩道や駐
ちゅう

車
しゃ

場
じょう

、滝
たき

つぼ整
せ い び

備を年
ねんかんとお

間通して行
おこな

わ

れています。その他
た

の地
ち い き

域でも、「自
じ ぶ ん た ち

分達の地
ち い き

域は自
じ ぶ ん

分たちで

守
まも

る」という気
き も

持ちで環
かんきょうびか

境美化作
さぎょう

業を実
じ っ し

施されている地
ち い き

域がた

くさんあります。小
しょうがくせい

学生の皆
みな

さんも、自
じ ぶ ん た ち

分達の地
ち い き

域で行
おこな

われて

いる環
かんきょうびかかつどう

境美化活動に積
せっきょくてき

極的に参
さ ん か

加してみませんか。

Q
私
わたし

の住
す

む高
たかやま

山には、高
たかやまうぶじんじゃ

山産神社があり、安
あんざん

産や母
ぼにゅう

乳

などのお願
ねが

いを聞
き

いてくれる神
かみさま

様が住
す

んでいると聞
き

いています。 私
わたし

は、毎
まいとし

年、お正
しょうがつ

月になると家
か ぞ く

族や

身
み う ち

内でお参
まい

りに行
い

きますがそのことを、最
さい

近
きん

初
はじ

めて

知
し

りました。そこのすぐそばには、池
いけ

があり、6 月
がつ

になると、蛍
ほたる

がでます。みんなで感
かんどう

動しました。近
ちか

くに自
し ぜ ん

然があり、いい環
かんきょう

境に住
す

めていることを私
わたし

は、

ほこりに思
おも

います。そのために、蛍
ほたる

の住
す

みやすいき

れいな川
かわ

を残
のこ

してほしいです。高
たかやま

山には、いい環
かんきょう

境

が残
のこ

っているのでもっとより良
よ

いものにして、色
いろ

ん

な方
かた

に知
し

ってもらえる活
かつどう

動をしては、いかがですか。

A

藤
ふ じ き

木 町
ちょうちょう

長
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私
わたし

の学
がっこう

校では、読
どくしょりょう

書量があまり、のびません。けれども、

生
せ い と

徒の希
き ぼ う

望で本
ほん

が買
か

えれば、読
どくしょりょう

書量は、のびると思
おも

います。

なぜかというと、読
よ

みたいと思
おも

った本
ほん

を読
よ

むことで、他
ほか

の

本
ほん

にも興
きょうみ

味を持
も

つことができると思
おも

ったからです。読
どくしょ

書は、

頭
あたま

にも心
こころ

にも良
よ

いものだと思
おも

います。読
どくしょりょう

書量が増
ふ

えること

で、生
せ い と

徒の学
がくりょく

力も上
あ

がると思
おも

いますが、どうでしょうか。
うえだ議

ぎ い ん

員 

児
じ ど う

童が希
き ぼ う

望する図
と し ょ

書の購
こうにゅう

入についてお答
こたえ

えします。現
げんざい

在、新
あたら

しい学
がっこうとしょ

校図書の購
こうにゅう

入については、町
まち

の図
と し ょ か ん

書館に勤
き ん む

務する司
し し ょ

書

２人
り

が選
せん

書
しょ

（本
ほん

を選
えら

ぶ）をし、学
がくねん

年の発
はったつだんかい

達段階に応
おう

じた図
と し ょ

書

を購
こうにゅう

入しております。今
こ ん ご

後は、議
ぎ い ん

員ご提
ていあん

案のとおり各
かくがっこう

学校ご

とに購
こうにゅう

入希
き ぼ う

望図
と し ょ

書を募
つの

り、その結
け っ か

果をもとに司
し し ょ

書２人
り

で協
きょうぎ

議

し、予
よ さ ん

算に応
おう

じた図
と し ょ

書を購
こうにゅう

入してまいりたいと考
かんが

えておりま

す。次
つぎ

に、一
ひと

つ目
め

の希
き ぼ う

望図
と

書
しょ

購
こうにゅう

入による読
どくしょりょうぞうか

書量増加の期
き た い

待

についてですが、議
ぎ い ん

員ご指
し て き

摘のとおり、児
じ ど う

童が希
き ぼ う

望した図
と し ょ

書

については、それだけ興
きょうみ

味・関
かんしん

心がある図
と し ょ

書ということで、

読
どくしょりょうぞうか

書量増加の期
き た い

待が持
も

てるのではないかと考
かんが

えております。

二
ふた

つ目
め

の「学
がくりょくこうじょう

力向上」につきましては、毎
まいとし

年実
じっ

施
し

されます

全
ぜんこくがくりょく

国学力・学
がくしゅうじょうきょうちょうさ

習状況調査の結
けっかぶんせき

果分析からも、読
どくしょりょう

書量に応
おう

じて

学
がくりょく

力が向
こうじょう

上するというデータが公
こうひょう

表されております。御
み ふ ね

船町
まち

においても、児
じ ど う

童の読
どくしょいよく

書意欲が高
たか

まりますよう、毎
まいとし

年、読
どくしょ

書

啓
けい

発
はつ

のための「ポスター」や「標
ひょうご

語」のコンクールを実
じ っ し

施し

ておりますので、ぜひご応
お う ぼ

募いただければと思
おも

います。今
こ ん ご

後

とも、読
どくしょ

書啓
けいはつ

発を通
とお

して、児
じ ど う

童の学
がくりょくこうじょう

力向上や豊
ゆた

かな心
こころ

の育
いくせい

成

につながりますよう、教
きょういくいいんかい

育委員会といたしましても、各
かくしゅ

種

施
し さ く

策を講
こう

じてまいりたいと考
かんが

えております。

本
ほ ん だ

田教
きょういくちょう

育長

Q

A



Q
わたしは、たまに遊

ゆ う え ん ち

園地に行
い

きますが遠
とお

いです。な

ので遊
ゆ う え ん ち

園地をみ船
ふね

町
まち

に作
つく

ればいいと思
おも

うし遊
ゆ う え ん ち

園地は

楽
たの

しいのでみ船
ふねまち

町につくれば、みんなが幸
しあわ

せになれ

ると思
おも

います。そうすることでみんながいつもニコ

ニコでいられると思
おも

いますがどうでしょうか。 いのうえ議
ぎ い ん

員 

御
み ふ ね ま ち

船町には、残
ざんねん

念ながら井
いのうえ

上かのん議
ぎ い ん

員がイメージする

ような遊
ゆ う え ん ち

園地は、ありませんが、安
あんぜん

全で安
あんしん

心して遊
あそ

べる

公
こうえん

園として、大
おおがたにくしょくきょうりゅう

型肉食恐竜のモニュメントがお出
で む

迎えし

てくれる「ふれあい広
ひ ろ ば

場（恐
きょうりゅうこうえん

竜公園）」があります。来
らいねん

年

３月
がつ

には、その公
こうえん

園に「ワンピースの一
い ち み

味のブルック像
ぞう

」

が御
み ふ ね ま ち

船町の復
ふっこう

興のお手
て つ だ

伝いにやってきます。「復
ふっこう

興の鐘
かね

」

も建
た

てられ、皆
みな

さんの憩
いこい

の場
ば

としてふれあい広
ひ ろ ば

場が新
あら

た

に生
う

まれ変
か

わります。また、御
み ふ ね ま ち

船町には「吉
よ し む た こ う げ ん

無田高原 

緑
みどり

の村
むら

」という観
かんこうしせつ

光施設があり、草
くさ

スキーやマウンテン

バイクで駆
か

け回
まわ

れるコースがあります。そして、夕
ゆ う や

焼け

や星
ほしぞら

空が楽
たの

しめるドームハウスの「星
ほし

の森
もり

ヴィラ」やバ

ンガロー・テントサイトなど、大
だ い し ぜ ん

自然を満
まんきつ

喫できるキャ

ンプ場
じょう

もあります。遊
ゆ う え ん ち

園地ではありませんが、今
いま

ある

御
み ふ ね ま ち

船町の施
し せ つ

設、ふれあい広
ひ ろ ば

場や吉
よ し む た こ う げ ん

無田高原緑
みどり

の村
むら

の魅
みりょく

力

を最
さいだいげん

大限に引
ひ

き出
だ

し、皆
みな

さんが、楽
たの

しんでいただけるよ

うに努
どりょく

力していきたいと思
おも

います。

藤
ふ じ き

木 町
ちょうちょう

長

A
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ほかの子
こ

ども達
たち

の政
せ い さ く

策ポスター



11月18日から20日まで宮城県富谷市、女川町、南三陸町を視察研修した。

全員研修

富谷市で学んだこと 地方創生調査特別委員会委員長　中城 峯䧺

コストコ誘致
　富谷市は人口約５万人、面
積は 49km2 の市である。仙
台市に隣接し、その立地環境
を活かしたまちづくりを実施
し、仙台都市圏におけるベッ
ドタウン機能を担うことで人
口増を実現してきた。
　新興住宅地は、総面積の
18％に過ぎないが、全市民
の９割以上が居住する。仙台
市から続く国道４号沿いにイ
オンモールやコストコ等、大
規模商業施設の開発が行わ
れ、隣接地域からの集客力が
大きい。
　研修会で執行部、議員に質
疑を行い、次の回答があった。
①企業誘致による交通渋滞は
発生していない。②コストコ
で地元優先に300名程度の
雇用がある。③地元商店とは
客層が違うので影響は少な

い。④コストコで地元物産の
販売もしている。⑤ガソリン
価格も大きな差はなく、サー
ビス面の違いもあり影響は少
ない。⑥コストコと防災協定
を締結している。
　課題はコストコの来客者
を、地元の活性化にどのよう
に活用するかである。
　また、旧役場庁舎を活用し

て「富谷塾」を開催し、新規起
業家の支援等も行っている。
　御船町も熊本市に隣接し、
３つのインターチェンジと２
本の国道があり、立地環境に
恵まれている。
　今後議会としても町執行部
と連携し、人口増加につなが
る施策を実行していきたい。

震災復興のまちづくり

女川町で学んだこと 産業厚生常任委員会　副委員長　福 本 　悟

　女川町は人口10,014人の
町であったが、震災後は8年
間で6,432人まで減少した。
復興のまちづくりにおいて、
人の流れを意識的に中心部へ
集約し、人口が減少しても活
力を維持・創出できるように
した。また、減災を基本とし、

巨大な防潮堤をつくらない方
針とした。
　町中心部の復興は、宅地と
商業・工業の復興を一体的に
行うために、５つのエリアに
分けコンパクトシティー構想
による整備が進められた。居
住地整備は、津波の被害を受

けにくい標高18m 以上にな
る切土での新たな造成となっ
た。商工業用途地は防波堤高
を考慮して盛土した。国道整
備は、防波堤機能を兼ねた整
備となった。
　被災状況など甚大な津波被
害、自然災害の脅威を見せ付

コストコホールセール富谷倉庫店
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　2011年３月に発生した東
日本大震災による南三陸町の
大津波の被害は、死者620人・
行方不明者211人（2019年３
月時点）、半・全壊含めた住宅
被害3321世帯（住基台帳の
61.94%）である。８年半が経
過し、2021年の復興事業完
成を目指している。

震災後の防災体制
　防災行政無線の運用管理、
防災・減災に関する各種取り
組み、総合防災訓練について
幅広く伺うことができた。特
に印象に残ったのは無線戸別
受信機の無料貸与は全戸配置
済みである。移動無線での情
報提供環境が整っており状況
に合わせた対応が可能である。
運用管理も体系的に整ってお
り、防災・減災に対する運営
が警備会社とも連動したシス
テムになっている。さらに自
主防災組織に補助金を出し、
団体支援と各コミュニティー
での行動を助成している。ま
た、毎年11月の日曜日に複合
災害を想定した防災訓練を実

施している。

震災伝承施設基本計画
　伝承施設の基本計画は、大
津波による被災体験を地域住
民同士に伝えることで「町内
外の誰もが自分の事として災
害を捉え、学びあい、思考す
る」ことができる施設を造り
来場者に伝える場所を提供す
るとして2021年４月の開館
を予定して整備計画が進行中
である。広域的な震災の伝承
施設として「命の大切さ」を
自ら考える重要な施設となり
そうだ。

復興に対する議会の役割
　災害時の議会の役割につい
て執行部と議会との情報共有
の重要性、政府への要望提言
活動を行っている。町の基本
条例と切り離した「災害対応
指針の作成」「災害対策会議設
置要綱の策定」「災害対策行動
マニュアルの作成」を議会と
して機能させている。「人の命
が一番」という基本理念に早
め早めの行動を取れるように、
町全体で迅速な対応が必要で
ある事を実感した。

南三陸町で学んだこと 総務文教常任委員会　副委員長　増田 安至

南三陸町視察の様子

「シーパルピア女川」を視察

けられた。町が根こそぎ流さ
れ、働く場所がなくなった。
復興計画策定においては200
回以上の住民説明会を開催
し、行政と住民の連携によっ
て復興が進められた。
　当町においても、日頃から
災害に油断することなく、防
災・減災の取組みが重要であ
ると改めて認識させられた。
女川町が復興に取り組んでき
た過程は、今後のまちづくり
に参考となった。
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